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Парад первоклассников
Большое спасибо педагогам 

детского сада 139. Благодаря 
мощной подготовке к школе 
нам не пришлось посещать 
дошкольных гимназий – только 
двухмесячные ознакомитель-
ные курсы, чтобы познакомить-
ся с учительницей и чуть при-
выкнуть к режиму школьника: 
уроки, перемены…

Каково стоять «по ту сторону 
камеры»? – холодно, как и по 
«эту». Но греет мысль, что 
там, в толпе, идёт частичка 
тебя. А уж когда он идёт через 
арку, просыпается гордость – и, 
кажется, что объявляют не шко-
лу, а его фамилию! Он самый 
красивый, лучший, и у него 
наверняка всё получится – но 
так думает каждый родитель. 
Кстати, слёз не было – хотя я 
очень чувствительная особа. 
Конечно, волнуюсь: как сын во-
льётся в коллектив, не будет ли 
стесняться, отвечая на вопросы 
учителя, поест ли в школе – эти 
вопросы в голове крутятся по-
стоянно. Успокаиваю себя тем, 
что сыну пора становиться 
самостоятельным. От школы 
жду крепких знаний и того, 
что именно там сын научится 
общаться со сверстниками: 
дружить, помогать и решать 
конфликтные ситуации. Хо-
чется, чтобы учился хорошо, 
но это не главное: никогда не 
считала оценки показателем 
ума и уже тем более билетом в 
будущее. Сама училась хорошо, 
но получала и «двойки» и с 
порога честно говорила о них 
родителям. Хочу, чтобы и мой 
сын не скрывал от меня учеб-
ные неудачи и понимал, что 
всё зависит от него. Мужчина 
должен отвечать за свои слова, 
поступки и уметь постоять за 
себя.

Александр Бондаренко, 
начальник отдела новостей 
телекомпании «ТВ-ИН»:

– Мой старший отпрыск 
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понравился, конечно, но особо-
го экстаза, родительского вол-
нения не испытал – потому что 
с профессиональной точки зре-
ния отмечал недостатки: наша 
школа стояла слишком далеко, 
ветер был слишком сильный, и 
приветствия первых лиц горо-
да мы не услышали. Было бы 
круто, если б сыну пожал руку 
кто-то из руководителей горо-
да – для Никиты это было бы 

большим событием в жизни и 
знаковым снимком в семейном 
альбоме. Остаётся надеяться, 
что когда-нибудь сын заслужит 
такое рукопожатие. Сам Никита 
от парада в восторге, хотя ска-
зать, что школу ждал с особым 
трепетом, не могу. На покупку 
формы, портфеля и прочего 
реагировал обыденно, разве 
что дневник сам выбрал – уж 
больно машинка на обложке 
понравилась. После того как 
внимательно выслушал мой 
рассказ о предстоящих один-
надцати самых важных годах 
в его жизни, обстоятельно рас-
спросил, будут ли в эти годы 
каникулы, когда их ждать и как 
долго они продлятся. Наверное, 
я сам человек не очень эмо-
циональный, рад спокойствию 
сына – это помогает увереннее 
ощущать себя в жизни. Исходя 
из вышесказанного, слезу от 
волнения на параде, конечно, не 
пустил, но поймал себя на мыс-
ли: вот уже и школа, потом – ар-
мия, всё происходит так скоро. 
Надеюсь, в школе не будут 
«ломать», «придавливать» ха-
рактер, делая из сына послуш-
ного заучку, безвольного маль-
чика, не способного свободно 
высказывать своё мнение. А 
оценки… Учиться можно всю 
жизнь – и ниче-
му в результате 
не научиться. 
Важно самооб-
разование, и тут 
любознатель-
ность современ-
ных детей долж-
на помочь. Главное, повторю, 
чтоб охоту не отбили.

Татьяна Зайцева, журна-
лист телекомпании «ТВ-
ИН»:

– Утром первого сентября у 
меня не было возможности по-
философствовать, как быстро 
летит время – думала о том, как 
бы наша Ярославна не замёрз-
ла, ибо, освещая прошлогодние 
праздники, насмотрелась на 
съёжившиеся от холода фи-
гурки и красные носы. Потому 
ажурные колготки уступили 
место тёплым гамашам, а ши-
карная причёска с огромными 
бантами – беретке и скромным 
косичкам. Тепло одетая, дочь 
получила полноценное удо-
вольствие от праздника, не-
смотря на то, что папа (Павел 
Зайцев, спортивный журналист 
телекомпании и хоккейный 

комментатор. – Прим. авт.), 
находясь на съёмке, радость с 
нами разделить не смог. Здо-
рово, что в Магнитогорске при-
думали парад первоклассников. 
У детей есть время познако-
миться, обменяться конфетами, 
поболтать – такое неформаль-
ное общение дорогого стоит: 
маленькому человечку важны 
социализация, умение завязы-
вать отношения и находить с 
людьми общий язык. На под-
готовительных курсах в школе 
мы познакомились с учитель-
ницей и некоторыми ребятами, 
так что особого стресса для 
Ярославны, думаю, нет, хотя 
она, безусловно, понимает 
то, что началась новая жизнь. 
Большую ответственность 
чувствовала я сама. К примеру, 
ранец выбирала три месяца: 
изучала мнение ортопедов, 
учителей, приятельниц – мам 
школьников… В итоге привела 
в магазин дочь. Она увидела на-
рисованную на нём фею Винкс 
и воскликнула: «Хочу такой!» 
На параде первоклассников не 
всплакнула, хотя к сантимен-
там склонна – может, срабо-
тала тройная доза мелиссы в 
выпитом перед линейкой чае. 
Что касается выбора школы, то 
мы, как многие сейчас, шли «на 

учителя». Хочу, 
чтобы в шко-
ле детей учили 
дружить и ува-
жать друг дру-
га, не унижать 
и не обижать 
слабых, быть 

сплочёнными. А чего боюсь... 
Что дочь близко к сердцу будет 
принимать неудачи – уже за-
нимается самобичеванием за 
любую неверно написанную 
букву. Будем с мужем искать 
правильные слова, чтобы объ-
яснить: ошибки – штука полез-
ная, ведь на них учатся.

Евгений Никишин, леген-
дарный кавээнщик, извест-
ный актёр и шоумен:

– Мой путь на парад перво-
классников был экстремаль-
ным: с концерта в Сочи ребята 
отпустили меня пораньше, пря-
мо из зала я прыгнул в такси и 
полетел в аэропорт, судорожно 
оформляя в планшете электрон-
ную регистрацию на рейс. В 
здание аэропорта залетел за 
десять минут до окончания 
посадки, а уже через пару часов 
сидел в машине – полночи ехал 

из аэропорта Уфы в Магнито-
горск. Прилетел домой всего на 
два дня специально ради того, 
чтобы отвести дочку Арину 
на парад первоклассников и 
на следующий день – в школу. 
Четыре года назад из-за гастро-
лей и съёмок не смог повести в 
первый класс сына Севу, зато 
прилетел, когда он только ро-
дился, чтобы забрать жену из 
роддома. С дочкой получилось 
наоборот: из роддома забрать 
не получилось, так что первое 
сентября пропустить ну никак 
не мог. Ни жена, ни Аришка 
до последнего не верили, что 
получится вырваться – но я 
красавчик (смеётся). Эмоции 
начались уже на школьной 
линейке – наконец осознал, 
что доча выросла: каких-то 
пару лет – и на ручки её уже 
не возьмёшь. Автографы на 
параде у меня не просили. 
Во-первых, все были заняты 
своими детьми, а во-вторых, в 
том же лицее учится Сева, так 
что за четыре года – когда я в 
Магнитогорске, то забираю его 
из школы – ко мне уже привык-
ли и особо не реагируют. Один 
только папа первоклашки по-
дошёл – попросил совместное 
фото. Сфотографировались 
– говорю ему: «Да нам с вами 
ещё одиннадцать лет тут встре-
чаться – успеем и нафотографи-
роваться, и на праздниках чаю 
напиться!» Дети наши, кстати, 
в одном классе оказались. Па-
рад первоклассников – это 
какой-то взрыв эмоций, скажу 
вам честно! Все эти цветы 
и шарики, банты и беззубые 
улыбки, гордость родителей 
и слёзы бабушек и дедушек – 
меня проняло довольно сильно. 
Подобные ощущения можно 
сравнить разве что с чувствами 
в День Победы. К учёбе Ариша 
готовилась очень тщательно, 
особенно переживала за то, 
какие детки будут в её классе, 
с кем её посадят… Класс по-
казался мне замечательным: 
дружелюбные родители, тёплая 
атмосфера, детки все красивые 
и радостные. А с соседом по 
парте моей дочери повезло 
больше, чем кому бы то ни 
было: с ней посадили замеча-
тельного мальчишку Илюху с 
ярко-рыжей шевелюрой. Такое 
олицетворение солнца в классе. 
Надеюсь, они с Аришкой под-
ружатся.
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Важно самообразование, 
и тут любознательность 
современных детей  
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